

DIARIO DE



MALLORCA

del jueves 13

de Enero 1814

S. Hilario Obispo y S. Gumerindo Confesor. = 40 horas en Sta. Clara, dedicadas al Triunfo del Santísimo Nombre de Jesus. Exposicion à las 6 de la mañana. Reserva à las 7 de la noche. Quarto menguante à las 9 y 13 minutos de la mañana en Libra. Vientos frios ó escarchas.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	10 g.	28 p. 10l.	O.	7 y 19 minutos
12 del dia.	11 g.	28 p. 9l.	OS.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	28 p. 8l.	OS.	4 y 41 minutos.

Lóndres 24 de noviembre.

Relacion de los sucesos mas interesantes ocurridos en Holanda, publicada en Lóndres por sir Charles Grant.

»El lunes 22 de noviembre próximo pasado salí de Lóndres marché á Harwich, y me embarqué allí el 23 en un pequeño buque. El día 25, cerca del medio dia, descubrimos la Iglesia de Scherling; y quando estaba resuelto á no desembarcar hasta informarme de un crucero inglés, ò de algun pescador holandes, tuve el placer de descubrir tres barcos pescadores, que se dirigian á nuestro buque. Tan luego como se aproximaron, grité viva *Orange*, y ellos contestaron con grande algazara. Inmediatamente fuí á bordo, y al otro dia por la mañana desembarqué en Sgravesand, y me dirigí á Scherling,

en donde los marineros holandeses me anunciaron como capitán inglés à Pronck, enpleado baxo el gobierno provisional. No fué pues necesario que yo les dixese quien era. Las aclamaciones generales sofocaban mi voz. Se me hizo subir al instante en un coche, en el que fuí conducido en medio de las aclamaciones á casa del conde de Limbourg Styrum, gobernador militar de la Haya. Por el modo con que me recibió, conocí que padecía la misma equivocacion que los habitantes; y para desengañarle dije que yo era un simple particular, que no llevaba ninguna mision del gobierno inglés ni de otro alguno, y que mi viage á Holanda se reducía á un objeto puramente mercantil. Entónces me preguntó qué noticias tenia; y le respondí que podia persuadirse de que la decantada victoria de Leipsick no habia producido en Lóndres tanto entusiásmo como la contrarrevolucion de Holanda. Me admiré de observar que el único hecho de que tenían noticia era el desembarco de Mr. Perponcher y de Mr. Fachel; mas ignoraban los grandes preparativos que se hacian en Inglaterra para auxiliár á los holandeses. Puse en manos del conde la gazeta extraordinaria de Lóndres, y todos los papeles del lúnes 22; y se manifestó transportado de gozo, diciendome que yo era el mensajero de la providencia, enviado para calmar la cruel inquietud de un pueblo valiente que, sin armas ni municiones, y únicamente à la voz de *viva Orange*, acababa de arrojar á los crueles tiranos, baxo cuyo yugo habian sufrido todos los horrores del despotismo militar.

Se me conduxo en seguida á la casa de Mr. Von Hogendorp, que está encargado del gobierno provisional de la Haya. Ví que iba á ser recibido del mismo modo que en casa del conde Styrum, y por tanto me dí á conocer. Mr. Hogendorp leyó con mucha atencion la gazeta y los demas papeles: despues exclamó: „¡Gran Dios, si yo tuviese un uniforme inglés que enseñar, haria encerrarse en sus fortalezas á todos los franceses que hay en el país!

„Creendo que su language aludia al arribo de la expedicion, le dixen, que hasta que cambiase el viento no podian verificarse sus deseos. „!Oh mi querido amigo! si vos fueseis un oficial ingles, hubierais salvado el pais y el pueblo, con el que estoy resuelto á hacer frente al enemigo, á costa de mi vida. La vista de un uniforme ingles hubiera despertado el valor de mis valientes compatriotas desarmados, é impuesto terror á los detestables comandantes enemigos.” (Se concluirá.)

Vich 1 de enero de 1814.

De oficio. = *Anuncio.* = El Sr. gobernador de esta ciudad acaba de recibir del Sr. general en gefe de este primer ejército el siguiente oficio.

En un paseo militar que acabò de hacer por el camino real de entre las Mallorquinas y Hostalrich, han hecho mis tropas treinta y siete prisioneros y un capitán; habiendo quedado el campo cubierto de cádaveres. Lo aviso á V. S. para su satisfaccion, y la de ese vecindario. Dios guarde á V. muchos años. Sta. Coloma de Farnés 30 de diciembre de 1813. = *Francisco de Copons y Navia.*

Y para no defraudar al público de tan lisongera noticia, ha dispuesto que se imprima y circule inmediatamente. *Vich 31 de diciembre de 1813.*

Noticias del pais.

El Ilustrisimo Sr. presidente de la junta suprema de sanidad, con fecha de 24 de diciembre último comunica á esta superior la órden que sigue. = A las juntas superiores de sanidad de la Península comunico con esta fecha la órden siguiente. = Habiendo seguido la salud pública de las islas baleares en el estado mas lisongero, ha determinado la junta suprema de sanidad que las embarcaciones procedentes de dichas islas se reciban á libre plática sin la observacion de 8 y 15 dias que respectivamente les estaba señalada. Lo que se avisa al publico para su noticia. De órden de la junta superior de sanidad.

En la tienda de la casa la Mitayona cerca el peso de la harina se venden las dos obras siguientes.

Guía de comerciantes para las operaciones de comercio, ó tratado instructivo de 126 plazas comerciales de la Europa, Asia y Africa, la correspondencia de las medidas, pesos y monedas: Descripción geográfica de las plazas de que se trata por D. Lorenzo Lipp. Dos tomos en folio.

Diccionario de comercio de los Sres Savari comprende el conocimiento de los frutos y géneros de cada tierra, economía, manufacturas, fábricas, mineralogías plantas &c. Aumentado de diferentes géneros sacados de la enciclopedia, y de las memorias del Sr. Garcin &c. Cuatro tomos en folio.

Dia 2 del presente enero se perdió una perra galga de nueve meses, en las inmediaciones del ostal del pla, al camino de Algayde: se suplica al que la hubiese hallado la debuelva á su dueño que vive en casa de D. Juan Oliver, y Oliver notario frente la casa de comedias, y se le dará un duro de gratificación.

Está para alquilarse una habitacion frente del Sant Esperit frente de una tienda de fideos, y su dueño vive en la misma.—Tambien se alquila la casa de la Pau, que era de la patrona Matarona.

El que hubiere encontrado una carta abierta que se perdió dias pasados, se servirá presentarla en la imprenta de este periódico donde darán el hallazgo correspondiente y las gracias.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Valencia en 2 dias el Laud del patron Ignacio Romaní valenciano, en lastre y correspondencia.

Embarcaciones despachadas ayer.

Para Iviza el p. Pedro Torres ivicenco Javeg. S. José, con arroz. — Para Soller el p. Juan Mayol mall. Javega la Soledad, de vacío.

IMPRESA DE VILLALONGA.